

Chilenos desean un plebiscito antes de aprobar ley de Tratado de Libre Comercio



Santiago de Chile, 1 jul (RHC) Los chilenos proponen la realización de un plebiscito nacional para que la población se exprese sobre la aprobación o no del Tratado Integral y Progresista Transpacífico o TPP11.

La organización Chile mejor sin TLC contraria a ese mecanismo de libre comercio realizó este lunes una manifestación frente al Tribunal Constitucional, durante la cual su vocera, Lucila Sepúlveda, aseguró que con esa iniciativa se busca democratizar un debate en el que solo en el último tiempo se incluyó a las organizaciones sociales.

En declaraciones a Radio Universidad de Chile, Sepúlveda señaló que ese plebiscito se extendería desde el próximo 8 de julio hasta el día 21 y llamó a que cualquier ciudadano pueda instalar una mesa de votación en su centro de trabajo o estudio para convocar la mayor cantidad posible de votantes.

Añadió que ello sería una respuesta de la población a la decisión del Tribunal Constitucional, que la semana pasada dejó sin efecto una solicitud de varios senadores para anular la votación del TPP11 en la cámara baja, donde ya fue aprobado.

Camila Zárate, vocera del Movimiento por el Agua y los Territorios, participante también en la manifestación, consideró que la población rechazará mayoritariamente ese TLC que hasta ahora ha sido manejado en medio de secretismo y sin transparencia en la información sobre su contenido.

Según recordó Radio Universidad de Chile, el pasado mes se realizó en ese centro de estudios una consulta entre el estudiantado que reflejó 92 por ciento de rechazo a la aprobación del TPP11

Aunque el gobierno presenta al TPP11 como una gran oportunidad económica para Chile, en amplios sectores sociales, políticos y académicos es calificado como un instrumento de las transnacionales que a la larga perjudicará al país.

El TPP11 fue aprobado el 17 de abril último en la Cámara de diputados por 77 votos favorables, 68 en contra y dos abstenciones, con lo cual pasó al Senado para su aprobación definitiva.

Surgido luego que Estados Unidos decidiera abandonar el Tratado de Asociación Transpacífico, fue rubricado por 11 países, una parte de los cuales ya lo ha ratificado.

Chile, que tuvo una amplia participación en la conformación del TPP11 sin la presencia de Washington, lo firmó en marzo de 2018, en los últimos días del mandato de Michelle Bachelet.

Pero desde entonces ha recorrido un tortuoso camino pues lo analizaron cuatro comisiones parlamentarias de las cuales dos le dieron el sí y las otras dos lo rechazaron y medios políticos y sociales insisten en que sea debatido más profundamente.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/194912-chilenos-desean-un-plebiscito-antes-de-aprobar-ley-de-tratado-de-libre-comercio>



Radio Habana Cuba